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FINANZAS DA POR 
PERDIDOS 600 MDP 
DE BANCO ACENDO
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Homicidios aumentaron 
en 6.5 % en los dos 
primeros meses del 
gobierno de Sheinbaum, 
según reporte preliminar
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INAUGURAN REENCARPETAMIENTO 
DEL BULEVAR FORJADORES EN 

CUAUTLANCINGO

  No hay certeza en que se logren recuperar los 600 millones de pesos que se perdieron en una inversión fallida, 
realizada durante la gestión del exgobernador, Luis Miguel Barbosa Huerta, a banco Accendo, según lo dio a conocer 
Josefina Morales Guerrero, titular de la Secretaría de Finanzas. PAG. 8Javier Aquino destaca 

en Puebla avances clave 
en gobernabilidad y 
derechos humanos
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Huelga en VW Alemania 
contra cierre de plantas 
y recorte a pensiones

  “Más que la entrega de una obra, el Gobernador, Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, nos ha dado una muestra más de gen-
tileza con la gente de Puebla; le estoy muy agradecido porque con 
voluntad y el corazón en el pueblo, es que fue posible la realiza-
ción de ésta obra en beneficio de los ciudadanos”, expresó Omar 
Muñoz, presidente municipal de Cuautlancingo, acompañado del 
edil José Chedraui Budib y el gobernador Serio Salomón Céspe-
des , durante la inauguración del reencarpetamiento del bulevar 
Forjadores, cuya inversión fue de 29.1 millones de pesos. 
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INE listo para organizar 
histórica elección del 
Poder Judicial Federal
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Abandonan FETO en 
Catedral de Tehuacán

TRANSPORTISTAS INSISTEN EN 
AUMENTO; NO CAERÉ EN CHANTAJES: 

ALEJANDRO ARMENTA
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  Líderes transportistas, así como concesionarios realizaron una 
manifestación para pedir a la autoridad el aumento del precio 
al pasaje. Con lonas y cárteles, una comisión de transportistas 
iniciaron una marcha desde el reloj de “El Gallito”, sostuvieron que 
es necesario el incremento al pasaje debido a que su situación es 
insostenible por el aumento a los insumos así como a la gasolina. 
Por su parte el gobernador electo de Puebla, Alejandro Armen-
ta, declaró que no cederá ante presiones de concesionarios 
de transporte público que busquen aumentos en las tarifas sin 
justificación racional.

Del 8 al 12 de diciembre 
la Feria Guadalupana en 
el Seminario Palafoxiano

 Armenta prepara el Festival 
Navideño, del 15 de diciembre 
al 6 de enero

 Por tal hallazgo, la Catedral 
de Tehuacán fue cerrada y sin 
acceso a feligreses.
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Los fraudes barbosistas quedarán pendientes para el próximo gobierno estatal.
Por lo pronto, no hay certeza de que se logren recuperar 600 millones de pesos que 
se perdieron en una inversión, realizada durante la gestión de Luis Miguel Barbosa, a 
banco Accendo, reconoció la actual y próxima secretaria de Finanzas, Josefina Mora-
les Guerrero. 
Explicó que actualmente, la dependencia a su cargo no tiene información específica 
sobre cómo ha avanzado la investigación a ese banco, por lo que no se puede asegu-
rar una recuperación de lo invertido. Agregó que el gobierno federal es el responsable 
de determinar si se puede aplicar una recuperación del recurso que se perdió, en la 
gestión de Barbosa. 
No hay certeza de que vayan a pagarle a Puebla los 600 millones de pesos.

Concesionarios del transporte público se manifestaron para exigir un aumento al pasa-
je en Puebla; aseguran que existe una competencia desleal con RUTA y el transporte 
pirata. Delfino Reyes señaló que su petición de cobrar 19 pesos el pasaje por persona 
es justa; “es lo que cuesta el RUTA”, y el gobierno lo subsidia.
Insistió que la propuesta de los concesionarios respecto al aumento al pasaje está 
dentro del rango de precios que maneja el transporte público ilegal, que aseguraron 
opera de libre sin represalias de la administración. “Esos compañeros, que también son 
humanos, no bajan su tarifa de 15 a 25 pesos por persona, por dos kilómetros que los 
mueven (...) sin concesión, sin seguro, sin licencia”.
Delfino Reyes aseguró que con el aumento podrán mejorar sus unidades y cubrir insu-
mos como el combustible.  No tuvieron una respuesta positiva.

La subsecretaría de Ingresos detectó que hay tiendas chinas en Puebla que tramitan 
licencias para instalarse como restaurantes, reveló su titular, Marco Polo Sánchez Far-
fán. “Un ejemplo muy claro que tenemos cuando visitamos esos negocios y se verificó 
que la licencia estaba otorgada como restaurante, pero evidentemente era otro tipo de 
comercio”.
Sánchez Farfán aclaró que las licencias de funcionamiento las otorgan los ayuntamien-
tos, por lo que es competencia de ellos revisar cómo se están otorgando. No tienen 
una lista de cuántas tiendas chinas están instaladas en Puebla, por lo que no pueden 
intervenir en su funcionamiento.
El 14 de noviembre, los productos de la tienda Home Store ubicada en la Isla de Ange-
lópolis fueron decomisados por la subsecretaría de Comercio Exterior por no contar con 
permisos ni documentación para su venta.

De los 217 municipios poblanos, Tepeaca ocupa el primer lugar con el mayor número 
de tomas clandestinas de ductos de Gas L.P, informó el registro del Instituto para la 
Gestión, Administración y Vinculación Municipal (Igavim). El estado de Puebla ocupa el 
primer lugar a nivel nacional con el mayor número de tomas clandestinas de Gas L.P. 
al registrar 354 casos.
Del total, el 39.54 por ciento, que representa 140 tomas, corresponden al municipio 
de Tepeaca, donde este delito ha tenido un despunte en los últimos meses, según el 
informe trimestral.
La semana pasada se registró una fuga de gas L.P en el municipio de Los Reyes de 
Juárez, que tuvo una intervención por más de 24 horas, para controlar las llamas, ade-
más del cierre intermitente de la autopista Puebla-Veracruz.

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que México es distinto a Canadá porque este 
país, al igual que Estados Unidos, enfrenta problemas graves de adicciones por con-
sumo de fentanilo.
“Las problemáticas son distintas, sí, recientemente se dio a conocer, yo no tenía tanta 
información, sabía que existía, pero no tenía tanta información, Canadá también tiene 
un problema muy grave de consumo de fentanilo.
“Y en algunos estados, ciudades, donde se liberalizó el consumo, se han generado 
problemas muy graves, entonces tiene problemas a la adicción de opioides, México las 
tiene en muy bajo nivel”, dijo.
Sheinbaum reaccionó a declaraciones de Kirsten Hillman, embajadora canadiense 
en Washington, quien dijo que el primer ministro Justin Trudeau explicó al presidente 
electo Donald Trump que Canadá no es como México, durante una cena de ambos el 
pasado viernes en Florida.

El reclutador del cártel entró al campus disfrazado de conserje y luego se centró en su 
objetivo: un estudiante de segundo año de química. Explicó que el cártel estaba contra-
tando personal para un proyecto y que había escuchado buenas cosas sobre el joven.
Personas que fabrican fentanilo en laboratorios de cárteles, que son llamados cocine-
ros, dijeron a The New York Times que necesitaban más trabajadores con conocimien-
to avanzado en química que ayuden a hacer la droga más fuerte y hacer que la gente 
“se enganche más”, comentó uno de los cocineros.
“Nos hará los reyes de México”, expuso un estudiante de química que ha estado coci-
nando fentanilo por seis meses.
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CONCANACO SERVYTUR 
ALERTA SOBRE IMPACTO 
ECONÓMICO DE NUEVO 
IMPUESTO A CRUCERISTAS

Octavio de la Torre, presidente de 
la Concanaco Servytur, destacó que 
esta disposición amenaza la econo-
mía de comunidades portuarias del 
país.

SERGIO PÉREZ DEJARÍA 
RED BULL AL FINAL DE LA 
TEMPORADA DE F1, AFIRMA 
ESPN

Fuentes revelaron a la cadena 
ESPN que el piloto mexicano Ser-
gio Pérez dejaría Red Bull cuan-
do acabe la temporada de F1

INGRESAN NUEVAMENTE A 
WEINSTEIN EN UN HOSPITAL 
EN NUEVA YORK

Harvey Weinstein, quien aguar-
da un segundo juicio por agre-
sión sexual, permanecerá en el 
hospital hasta que su condición 
se estabilice.

AEROPUERTOS DE EE.UU. 
REGISTRAN RÉCORD DE MÁS 
DE 3 MILLONES DE VIAJEROS 
EN UN SOLO DÍA

De acuerdo a esta agencia fede-
ral, sus puestos en los aeródro-
mos procesaron 3.09 millones de 
personas, una cifra que supera al 
anterior récord.

MARTES.03.12.2024                            @diariopuntual                www.diariopuntual.com



CIUDAD 4

LOS AJUSTES DE VOLKSWAGEN

POR:  FERNANDO 
 A. CRISANTO

MARTES.03.12.2024                     @diariopuntual        www.diariopuntual.com

Bichos y algo más, de la Rectora Lilia 
Cedillo, presente en la FIL de Guadalajara

A LO LARGO DE 20 CAPÍTULOS, LA AUTORA ABORDA TEMAS DE MICROBIOLOGÍA Y SALUD

E
l escenario de Volkswagen AG es muy 
complicado este 2024, tanto que cerró la 
planta de Audi en Bruselas, a lo que se le 
sumó clausurar al menos tres de sus plantas 
en Alemania y poner fin a los contratos de 

miles de operarios, que ayer se fueron a huelga en 
protesta.
Este año firmó un acuerdo con Rivian para invertir en 
plataformas de vehículos eléctricos de futuras gene-
raciones. Y tomó una decisión más radical; vendió su 
planta en China, que operaba con SAIC, y dos pistas 
de prueba.
La armadora alemana busca reducir costos y reorien-
tar sus operaciones comerciales.
La revista Ruta Motor informó que el comprador de 
esta planta es “Shanghai Motor Vehicle Inspection 
Certification (SMVIC), una unidad del grupo estatal 
Shanghai Lingang Development. Además, serán ellos 
mismos quienes se harán cargo de las pistas de prue-
ba en Turpan, Xinjiang y Anting en Shanghái”.
La planta de Xinjiang abrió en 2013 y los últimos 
años perdió competitividad cuando Volkswagen cesó 
a empleados y dejó a cerca de 200 para realizar los 
controles finales. Además, llevaba varios años con 
presiones externas de abandonar China y había sido 
criticada por violaciones de los derechos humanos 
contra miembros de la minoría musulmana del uigur.
En medio de esta venta, Volkswagen ratificó hasta 
2040 el acuerdo con SAIC y no solo fue eso, sino que 
prometieron introducir 18 nuevos modelos para 2030, 

quince serán destinados para el mercado chino, ocho 
serían 100% eléctricos y algunos llegarían a principios 
de 2026.
La extensión de la alianza VW y SAIC seguirá operan-
do bajo la misma estructura, donde hay más empre-
sas involucradas como FAW, JAC Automobile Group 
y Xpeng, esta última es una startup exclusiva para 
modelos eléctricos.
Ralf Brandstätter, miembro del consejo de administra-
ción de Volkswagen para China señaló que Volkswagen 
y SAIC son pioneros de la movilidad individual en China.
“Hace 40 años, creamos juntos una de las primeras 
empresas conjuntas internacionales en la región. Con 
esta ampliación de contrato a largo plazo, subrayamos 
la importancia de esta colaboración y la importancia 
del mercado chino para el Grupo Volkswagen»”.
Las noticias para Volkswagen AG no son las mejores.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
“No estamos de acuerdo en que se trate a los mi-
grantes como criminales”, dijo la presidenta Claudia 
Sheinbaum, tras las declaraciones del presidente 
electo estadounidense Donald Trump en el sentido 
de enviar a sus Fuerzas Armadas para deportar indo-
cumentados en masa.
En un estilo que no abona mucho a la certeza, Shein-
baum dijo que “(el plan) lo tenemos cuantificado y 
lo vamos a presentar en su momento públicamente, 
cuando tengamos las reuniones con el equipo del pre-

sidente Trump”.
Sheinbaum dijo que en caso de que el gobierno de 
Donald Trump comience con su plan, “vamos a traba-
jar previo a ello en demostrar que no tienen por qué 
deportarse a nuestros connacionales que están del 
otro lado de la frontera, que al contrario benefician in-
cluso a la economía de los Estados Unidos”.
El error es garrafal: Estados Unidos puede deportar a 
quien quiera, porque es una decisión soberana.
Como sea, Trump va a echar mano de la Ley de Emer-
gencias Nacionales de 1976, que otorga al presidente 
poderes extraordinarios y con ello esquivaría al Con-
greso para implementar medidas ante una amenaza 
para la seguridad nacional de Estados Unidos.
Trump ya lo hizo en 2019, cuando declaró una emer-
gencia nacional para enviar miles de millones de dóla-
res asignados al Pentágono hacia la construcción del 
muro fronterizo con México. No hay motivos para que 
no lo pueda hacer de nuevo.
Sheinbaum está lidiando en Washington con el mag-
nate que no se va a detener con fraseos de los años 
setenta del siglo XX.
Cuando los indocumentados comiencen a llegar por 
miles diariamente a Tijuana, ya se verá que había que 
preparar algo más sólido.
Y todo lo anterior sin contar a los que llegan todos los días.
Es la política salvaje de nuestros días.

fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Otra vez a las andadas. Bichos y algo 
más, libro de divulgación científica sobre 
Microbiología y salud, de la Rectora Ma-
ría Lilia Cedillo Ramírez, fue presentado 
en la edición 38 de la Feria Internacional 
del Libro de Guadalajara. Temas como la 
resistencia a los antimicrobianos, el fun-
cionamiento de la microbiota intestinal y 
riesgos en hábitos alimenticios son ex-
puestos con humor, inteligencia y conoci-
miento a lo largo de 20 capítulos.

A propósito de esta edición publica-
da en octubre de 2024, la doctora Cedi-
llo señaló: “Esta obra es parte de la vida 
cotidiana. La idea es decirle al lector que 
la Microbiología está ligada a nosotros, 
desde que nacemos hasta que morimos”.

Y agregó: “Los microorganismos 
siempre estarán en el hombre y en núme-
ro son incluso más que nuestras propias 
células; por eso a veces pensamos quién 
es parásito de quién. La intención es re-
flexionar sobre todo esto, combinado con 
un bagaje de experiencias personales, 
producto de una herencia familiar”.

En la presentación del texto, José Ra-
món Eguibar Cuenca, doctor en Neuro-
ciencias, nivel III del Sistema Nacional de 
Investigadores, invitó a los asistentes al 
stand G15 del pabellón de la Universidad 
de Guadalajara, a adquirir Otra vez a las 
andadas. Bichos y algo más, una edición 
de la Dirección General de Publicaciones 
de la BUAP: “Un libro que nos enseña 
ciencia de manera divertida y fácil -pero 
con todo el rigor que se requiere- acerca 

de las enfermedades infecciosas”. 
A lo largo de 56 páginas, la Rectora Li-

lia Cedillo Ramírez, doctora en Microbio-
logía por la Escuela Nacional de Ciencias 
Biológicas del IPN, con una experiencia 
de 39 años en docencia e investigación, 
logra capítulos didácticos y hermosos, lle-
nos de color y luz -a decir del doctor Egui-
bar-, gracias también a las ilustraciones 
de Daniel Arenas y Eduardo Picazo.

“Es un libro muy recomendable dado el 
estilo ameno, pero, sobre todo, por su co-
nocimiento de los microrganismos como 
agentes infecciosos. Tiene ilustraciones 
majestuosas que lo hacen del gusto de 

grandes y chicos”, comentó el investiga-
dor de la BUAP, quien subrayó que la au-
tora aborda -de manera clara y divertida- 
la transmisión del dengue, cómo algunas 
lesiones en la piel se infectan y se llenan 
de pus por la lucha que libra el sistema 
inmune contra los patógenos; además de 
datos interesantes como que cada célula 
tiene 10 bichos y que cada uno cargamos 
en el cuerpo con dos kilos de microbios, 
equivalente al peso del hígado.

En la presentación de Otra vez a las an-
dadas. Bichos y algo más participaron ade-
más de la autora y el director de TVBUAP, 
Ricardo Cartas, como moderador, el pre-

sidente del Grupo Editorial Sial Pigmalión, 
Basilio Rodríguez Cañada, quien reconoció 
la fluidez y utilidad de la obra, e invitó a la 
doctora Cedillo a publicarla en España, en 
una edición que compile los libros de divul-
gación científica que ha publicado, a fin de 
ser presentada en la edición 84 de la Feria 
del Libro de Madrid, que tendrá lugar del 30 
de mayo al 15 junio de 2025.

Esta editorial entregó a la Rectora de 
la BUAP un reconocimiento por la cola-
boración cultural y literaria que existe con 
la universidad, con la cual han realizado 
coediciones a través de la Dirección Ge-
neral de Publicaciones. °REDACCIÓN
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Transportistas: altos costos de 
insumos y gasolina ameritan 
aumento al pasaje en Puebla

MI GOBIERNO NO 
TRABAJARÁ DE RODILLAS 
CON TRANSPORTISTAS: 
ALEJANDRO ARMENTA
Puebla, Pue. El gobernador electo de 
Puebla, Alejandro Armenta Mier, de-
claró que no cederá ante presiones de 
concesionarios de transporte público 
que busquen aumentos en las tarifas 
sin justificación racional, por lo que rea-
firmando que revisará todas las conce-
siones con estricto apego a la ley.

En este caso, Armenta Mier, des-
tacó que su administración trabajará 
para garantizar la transparencia y 
mejorar el servicio, pero sin someter-
se a intereses particulares.

Asimismo, afirmó que, aunque res-
peta a los transportistas y busca cola-
borar con ellos, no se arrodillará ante 
exigencias fuera de lo razonable.

“No vamos a trabajar de rodillas, 
no nos vamos a arrodillar ante ningu-
na pretensión que no corresponda a 
la racionalidad", acotó.

Dijo que revisará todas las con-
cesiones de transporte público para 
identificar posibles irregularidades, 
como la obtención de permisos por 
parte de exfuncionarios estatales que 
podrían estar detrás de movilizacio-
nes actuales.

Subrayó que se investigará quié-
nes poseen múltiples concesiones, 
cómo las adquirieron y si se utilizan 
prestanombres.

Resaltó que antes de considerar 
un ajuste en las tarifas del transpor-
te público, indicó que evaluará cómo 
modernizar y equipar las unidades con 
herramientas de seguridad para ofre-
cer un mejor servicio a los usuarios.

Reveló que su equipo trabaja en 
un proyecto integral para regularizar 
los mototaxis y otros tipos de trans-
porte público que operan en el esta-
do. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Líderes transportistas, así 
como concesionarios realizaron una 
manifestación para pedir a la autoridad el 
aumento del precio al pasaje.

Con lonas y cárteles, una comisión 
de transportistas iniciaron una marcha 
desde el reloj de “El Gallito", sostuvieron 
que es necesario el incremento al pasaje 
debido a que su situación es insostenible 
por el aumento a los insumos así como a 
la gasolina.

Los quejosos recorrieron la calle Refor-
ma hasta llegar al Congreso del Estado, 
donde aclararon que el paro de rutas en el 
transporte público se hará de manera in-
termitente y está situación es debido a que 
ya no pueden sacar a la calle las unidades, 
pues ya no juntan para la cuenta del día.

Señalaron que hasta el momento no 
existen acuerdos con la autoridad, pero, 
que esperan que pronto puedan llegar 
a un acuerdo, ya que, aseguran que no 
se les ha permitido el incremento por di-
versas situaciones, pero, esto dijeron les 
está afectando a los ingresos.

Finalmente, aclararon que no han 
querido afectar a la ciudadanía, pero si es 
un mal necesario porque el costo de los 
energéticos está cada día a la alza.

NO AL AUMENTO ESTE AÑO: SMT
La Secretaría de Movilidad y Transporte 
(SMT) de Puebla, liderada por Omar Ál-
varez Arronte, descartó un aumento en 
la tarifa del transporte público durante la 
administración del gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina. 

Durante su comparecencia ante el 
Congreso local, el encargado de la segu-
ridad en Puebla, enfatizó que no hay fun-
damentos que justifiquen el incremento y 

subrayó que el gobierno tiene una deuda 
pendiente con los ciudadanos en cuanto 
a la calidad del servicio.

Ante recientes protestas de transportis-
tas que exigen un aumento en las tarifas, 
la SMT afirmó que la posición del gobierno 
estatal es clara: no se autorizará ningún 
incremento durante este mandato.

Dijo que Puebla se encuentra dentro 
de la media de costos de la Megalópolis, 
ya que existe una deuda del gobierno con 
los ciudadanos en la mejora del servicio 
público de transporte. “No se justifica [el 
incremento]. Estamos dentro de la media 
de la Megalópolis y, además, tenemos 
una gran deuda con los ciudadanos”.

Respuesta a las presiones de los trans-
portistas, enfatizó que los transportistas 
no están en posición de exigir aumentos, 
dado que el transporte público es un servi-
cio regulado por el gobierno estatal.

TRANSPORTISTAS SE MANIFESTARON  CON 
PARO, QUIEREN AUMENTO AL PASAJE
Transportistas de Puebla realizaron un 
paro del servicio y manifestación desde  El 
Gallito hacia el zócalo de la capital con la 
exigencia de aumentar la tarifa del pasaje.

Durante la manifestación de transpor-
tistas pidieron un aumento a la tarifa del 
transporte público, y entre sus demandas 
está que se les sea otorgado un subsi-
dio para hacer sustentable el servicio al 
transporte público.

Durnate su caminata hacia el centro 
histórico un grupo de granaderos arribó 
a la calle 5 Poniente y 3 Sur, y personal 
de gobierno colocó vallas para proteger 
la sede del Congreso y el zócalo.

MANIFESTACIÓN LLEGA AL CONGRESO

Líderes transportistas al llegar al Congre-
so del Estado, en una manifestación pací-
fica, mencionaron que el paro de rutas en 
el transporte público es intermitente, para 
pedir a las autoridades el incremento de 
la tarifa en el transporte.

 
NO HABRÁ PARO: SEGOB
Hay que recordar que ante la inconformi-
dad de los transportistas, por no haber 
recibido el aumento del pasaje que soli-
citaban, el secretario de Gobernación es-
tatal, Javier Aquino Limón, descartó que 
exista un paro en servicio del transporte 
público, pues se acordó continuar con re-
uniones entre ambas partes.

Asimismo, señaló que se analizarán 
diversas alternativas para apoyar a trans-
portistas, en la que destaca la posible eli-
minación del descuento a los estudiantes.

QUITARÁN DESCUENTO A ESTUDIANTES
Sin embargo, ha trascendido que los 
transportistas retirarán el apoyo que se les 
ha otorgado a los estudiantes y podrían 
comenzar a pagar el pasaje completo, 
esto como una medida para captar más 
recursos ante la negativa a un aumento a 
la tarifa, pero esto aún no es oficial.

Este planteamiento lo vienen reali-
zando los concesionarios desde el mes 
de agosto pasado, hay que recordar que 
los estudiantes tienen este beneficio des-
de el 2019 cuando el pasaje pasó de 6 a 
8.50 pesos por persona.

Hay que recordar que la tarifa a estu-
diantes el día de hoy es de 6 pesos en mi-
crobús y 5.50 pesos en combi, pero tam-
bién los transportistas reciben el subsidio 
estatal de 1.25 pesos por cada estudiante 
que aborde una unidad. °ALMA MÉNDEZ

Transportistas que realicen paro serán sancionados, advierte Segob
Puebla, Pue. Los concesionarios que de-
cidan suspender el servicio del transporte 
público en Puebla, serán sancionados se-
gún lo establece la Ley de Movilidad, así lo 
informó el titular de la Secretaría de Gober-
nación, Javier Aquino Limón, quien enfati-
zó que no permitirán chantajes. 

“De realizarlo podrían tener sanciones 
que están marcadas en la propia Ley, 
esto lo mencionamos, porque el diálogo 
siempre ha estado abierto, para con ellos, 
todavía el día viernes de la semana pasa-

da (29 de noviembre) atendí a un conce-
sionario que me pidió un acercamiento y 
también tengo una cita, para uno más el 
día de mañana (3 de diciembre). La aten-
ción nunca ha estado al margen”, acotó. 

En conferencia de prensa, Aquino Li-
món informó que desde la dependencia a 
su cargo, continúan recibiendo a diferen-
tes concesionarios del transporte público, 
para conocer las inquietudes del aumen-
to a la tarifa del servicio. Además, no se 
han reportado paro de labores, y todo 

continúa con normalidad. 
“Todos están funcionando de manera 

adecuada al momento, tenemos ubica-
das al menos tres concesionarios que 
han manifestado su intensión de hacer 
paro de labores, lo cual de realizarse, en 
primera hay un dispositivo especial para 
que se pueda cubrir la demanda de usua-
rios a estas rutas”, acotó. 

El funcionario estatal reiteró que espe-
rarán a conocer los resultados técnicos, 
para valorar un incremento, y el tiempo 

podría abarcar hasta la siguiente adminis-
tración estatal que tendrá a su cargo el go-
bernador, Alejandro Armenta Mier. 

“Vamos a esperar a que los tiempos 
que marca el estado técnico que había-
mos comentado y las condiciones que 
pueda haber, permitan el resultado, por el 
momento estamos atentos al desempeño 
de los transportistas, y a la población de-
cirles que el servicio está asegurado, que 
habrá mecanismos de atención, no vamos 
a permitir chantajes”, acotó. °SILVINO CUATE
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ARMENTA PREPARA 
FESTIVAL NAVIDEÑO, 15 DE 
DICIEMBRE AL 6 DE ENERO
Puebla, Pue. Del 15 de diciembre al 6 
de enero, se hará el Festival Navideño, 
con el objetivo de tener una alternati-
va de entretenimiento para la capital 
poblana y la zona conurbada, donde 
habrá 4 autobuses que traerán a pobla-
dores de los municipios más alejados 
esto en coordinación del DIF estatal.

Este evento se retomará las tradi-
ciones navideñas, anunció el goberna-
dor electo de Puebla, Alejandro Armen-
ta Mier entre las cuales contará con:

  GRAN RECORRIDO ILUMINADO
  PISTA DE HIELO
  TOBOGÁN DE HIELO
  ENCENDIDO DEL ÁRBOL DE NAVIDAD
  VUELO DE SANTA CLAUS Y LOS REYES 

MAGOS
Otras actividades interactivas que 

tendrá el Festival Navideño en Pue-
bla, son:

  TREN NAVIDEÑO
  ÁREA DE JUEGOS
  IGLÚ INMERSIVO
  STAND DE FOTOS
  ZONA DE COMIDA / FÁBRICA DE GALLETAS

      °ALMA MÉNDEZ

Aquino destaca avances clave en gobernabilidad y derechos humanos en Puebla

INE listo para organizar 
histórica elección del 
Poder Judicial Federal

DEL 8 AL 12 DE DICIEMBRE 
LA FERIA GUADALUPANA 
EN EL SEMINARIO 
PALAFOXIANO
Puebla, Pue. Del 8 al 12 de diciem-
bre 2024 se llevará a cabo la edición 
63 de la Feria Guadalupana, “la feria 
más familiar de Puebla”, en las ins-
talaciones del Seminario Mayor Pala-
foxiano, donde habrá juegos mecáni-
cos, antojitos, venta de artesanías y 
espectáculos.

Francisco Javier Martínez Castillo, 
el arzobispo auxiliar, dijo que habrá 
misa cada hora a partir de las 7 de 
la mañana a las 8 de la noche en el 
Santuario Guadalupano y en la Capi-
lla del Seminario Mayor.

Mencionó que también habrá jue-
gos mecánicos, espectáculos musi-
cales, comida y antojitos para todos 
los gustos y a precios accesibles, ar-
tesanías, ropa y diversos productos 
de temporada que los seminaristas, 
religiosas y laicos ofrecen con mucho 
cariño a la comunidad.

En cuanto a los espectáculos se 
contará con la participación de los si-
guientes grupos musicales:

  "LOS MARIOS”
  “CARRO SHOW”
  “GRUPO PESADILLA”
  “ALMA DE ACERO”
  “LOS BOMBONES”
  “FAMA ROSETE”
Señaló que todo lo recaudado 

será para la formación de 64 semina-
ristas que se encuentran en el Semi-
nario Palafoxiano. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El Instituto Nacional Electo-
ral (INE) instaló el Consejo General para 
la organización de la histórica elección 
extraordinaria del Poder Judicial Federal, 
donde por primera vez serán electos me-
diante voto ciudadano 881 cargos, inclui-
dos magistrados, jueces y ministros. 

Durante la sesión, el vocal ejecutivo, 
Edgar Arias Alva, aseguró que el INE 
está listo para cumplir con su responsabi-
lidad a pesar de los retos presupuestales, 
logísticos y de seguridad.

Se mencionó que los principales de-
safíos son que, el INE solicitó al Congre-
so de la Unión 13 mil millones de pesos, 
pero aún no se ha aprobado la asigna-
ción.

La falta de recursos impactará en la 

instalación de urnas y el despliegue de 
personal, especialmente capacitadores.

El Congreso también negó la prórroga 
de dos meses solicitada por el INE para 
la organización del proceso, llevado a 
cabo elecciones de esta magnitud, con 
seis boletas por elector y la necesidad de 
garantizar paridad de género, equidad, 
certeza y máxima publicidad.

El despliegue de urnas y personal de-
berá ajustarse a los recursos disponibles.

En estados como Puebla, la insegu-
ridad en ciertas regiones representa un 
reto adicional para la instalación de casi-
llas y el desarrollo del proceso.

Arias Alva reafirmó que se asegurará 
la igualdad de condiciones para los can-
didatos y el respeto absoluto al voto ciu-

dadano.
A pesar de la incertidumbre, el INE se 

compromete a cumplir con la legalidad e 
independencia.

Este proceso es diferente a los de los 
poderes Ejecutivo y Legislativo, lo que 
aumenta la complejidad del arbitraje.

Los consejeros expresaron preocu-
pación por el tiempo limitado y la falta de 
claridad en el presupuesto, pero confia-
ron en la capacidad técnica y humana del 
INE para llevar a cabo el proceso.

Finalmente, señalaron que este será 
uno de los retos más significativos en la 
historia democrática de México, por el nú-
mero de cargos en disputa y la novedad 
de elegir a miembros del Poder Judicial. 

°ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Puebla, Pue- El secretario 
de Gobernación de Puebla, Javier Aquino 
Limón, presentó los logros del gobierno 
estatal como parte de la glosa del segun-
do informe del gobernador del estado, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
destacando avances en gobernabilidad, 
protección civil, derechos humanos y re-
gistro civil.

GOBERNABILIDAD Y RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS
  APERTURA DE PRESIDENCIAS MUNICIPALES: 

SE LOGRÓ REABRIR TRES PRESIDENCIAS MUNI-
CIPALES CERRADAS POR CONFLICTOS ELECTORA-
LES, ASEGURANDO QUE ACTUALMENTE NINGUNA 
PERMANECE CERRADA.
  COYOMEAPAN: SE ALCANZÓ LA PAZ SOCIAL 

Y LA GOBERNABILIDAD TRAS CONFLICTOS PRO-
LONGADOS.
  JORNADA ELECTORAL: PUEBLA FUE EL ESTADO 

CON MÁS CARGOS DE ELECCIÓN POPULAR EN EL 
PAÍS. SE IMPLEMENTARON:
  MESAS DE DIÁLOGO CON TODAS LAS FUERZAS 

POLÍTICAS.
  UN CENTRO DE MONITOREO PARA COORDINAR 

ACCIONES Y GARANTIZAR SEGURIDAD DURANTE 
LAS ELECCIONES EN LOS 217 MUNICIPIOS.

PROTECCIÓN CIVIL Y GESTIÓN DEL RIESGO
   ATENCIÓN A INCENDIOS FORESTALES: SE COM-

BATIERON 540 INCENDIOS QUE AFECTARON MÁS 
DE 29,000 HECTÁREAS EN EL ESTADO.
PREVENCIÓN DEL DELITO Y DERECHOS HUMANOS
  TRATA DE PERSONAS: DESARROLLO DE PRO-

GRAMAS Y DIAGNÓSTICOS COMO:
  EL “PROGRAMA ESTATAL PARA LA PREVENCIÓN 

Y ERRADICACIÓN DE LOS DELITOS DE TRATA DE 
PERSONAS”.
  LA “GUÍA METODOLÓGICA PARA PROGRAMAS 

MUNICIPALES”.
  DIVERSIDAD E INCLUSIÓN: ORGANIZACIÓN DE 

FOROS INTERRELIGIOSOS PARA PROMOVER LA 
TOLERANCIA Y COMBATIR LA DISCRIMINACIÓN.

REGISTRO CIVIL
  ACCIONES DESTACADAS:
  MACROJORNADA “REGIS-TRÓN”: SE OTOR-

GARON 629 REGISTROS DE NACIMIENTO GRA-
TUITOS.
  3,201 REGISTROS EXTEMPORÁNEOS PARA 

MAYORES DE 18 AÑOS.
  EMISIÓN DE ACTAS RELACIONADAS CON EL 

GÉNERO AUTOPERCIBIDO, MATRIMONIOS IGUA-
LITARIOS Y EN LENGUAS ORIGINARIAS.
  CORRECCIONES EXPRÉS: MÁS DE 65,000 AC-

TAS CORREGIDAS EN UN PROCESO REDUCIDO A 
40 MINUTOS.

Finalmente, dijo que en estos dos 
años de resultados,  subrayan los esfuer-
zos del gobierno para fortalecer la estabi-
lidad social y política, atender desastres, 
promover la inclusión y mejorar los servi-
cios a la ciudadanía. °ALMA MÉNDEZ
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Armenta promete construir 
el campus de la Universidad 
Rosario Castellanos y de Salud

Alcalde de Puebla promueve Expo Artesanal Navideña 2024 en Regidurías

GOBIERNO DE PUEBLA 
REPORTA CASI 800 NUEVOS 
POLICÍAS Y 258 MIL 
OPERATIVOS EN SEGUNDO 
INFORME
Puebla, Pue- El secretario de Segu-
ridad Pública de Puebla, Daniel Iván 
Cruz Luna, compareció ante los di-
putados de la Comisión de Seguridad 
Pública del Congreso local para expo-
ner los avances en materia de segu-
ridad, como parte de la glosa del Se-
gundo Informe del gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina.

En este sentido, el funcionario es-
tatal dijo que desde marzo de 2024, el 
sueldo base de los policías estatales 
se estableció en 16 mil pesos, como 
parte del tercer aumento salarial para 
la corporación.

Asimismo, dijo que se han incor-
porado 767 nuevos elementos a la 
Policía Estatal, con 33 más en proce-
so, alcanzando casi 800 nuevas pla-
zas, junto con la adquisición de 150 
patrullas nuevas, uniformes y equipo 
táctico.

Mencionó la realización de 
258,164 operativos que permitieron:

  LA DETENCIÓN DE 1,343 PROBABLES 
RESPONSABLES DE DELITOS Y 70 OBJE-
TIVOS PRIORITARIOS.
   ASEGURAMIENTO DE ARMAS DE FUEGO Y 

VEHÍCULOS RELACIONADOS CON ILÍCITOS.
   VEHÍCULOS ROBADOS: RECUPERA-

CIÓN DE 263 UNIDADES Y DETENCIÓN DE 
163 PERSONAS RELACIONADAS.
 MEJORAS EN EL SISTEMA PENITENCIARIO

En materia de Infraestructura la 
creación de 1,302 nuevos espacios 
en los centros penitenciarios de Pue-
bla y Ciudad Serdán, eliminando el 
hacinamiento.

Tecnología y seguridad: Rehabi-
litación de sistemas de monitoreo, 
instalación de escáneres corporales, 
detección de objetos y vehículos.

Operativos internos: Ejecución de 
2,306 operativos, con apoyo de cus-
todios y la Unidad Cinotáctica K9, 
que resultaron en:
 DETENCIÓN DE 13 PERSONAS.
 Aseguramiento de teléfonos celula-
res, narcóticos y otros objetos prohi-
bidos. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El gobernador electo de 
Puebla, Alejandro Armenta, confirmó la 
creación de una sede de la Universidad 
Rosario Castellanos en Puebla, autori-
zada directamente por la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum. Este pro-
yecto busca llevar educación de calidad 
a zonas marginadas del estado, siendo 
un reflejo del compromiso federal y es-
tatal con la justicia social y la inclusión. 
Actualmente, se evalúan los municipios 
de Eloxochitlán y Yaonáhuac, como posi-
bles sedes, priorizando áreas con menor 
acceso a la educación superior.

Asimismo, se anunció la aprobación de 
un nuevo campus de la Universidad de la 
Salud en Puebla, como parte de un plan 
de expansión que contempla la apertura 
de 10 campus durante el próximo sexenio. 

Estas instalaciones estarán ubicadas es-
tratégicamente en regiones como Tehua-
cán, Zacapoaxtla, Izúcar de Matamoros y 
Xicotepec, entre otras, para formar médi-
cos, enfermeras y técnicos especializados 
originarios de estas comunidades. El ob-
jetivo es garantizar una atención médica 
integral y permanente en las zonas más 
vulnerables del estado, fomentando el de-
sarrollo social y económico local.

“Estos proyectos son el resultado de 
una visión compartida con la presidenta 
Claudia Sheinbaum, que prioriza el hu-
manismo mexicano y la justicia social. 
Estamos comprometidos en construir 
oportunidades de educación y de salud 
que transformen la vida de las y los po-
blanos, comenzando por los más olvida-
dos”, señaló Alejandro Armenta.

Informó que su equipo de transición, 
en coordinación con los futuros titulares 
de las secretarías estatales, trabaja es-
trechamente con el gobierno federal y 
organismos internacionales en la gestión 
de proyectos estratégicos para el desa-
rrollo integral del estado. En línea con su 
compromiso de un gobierno cercano a la 
ciudadanía, Armenta destacó que se prio-
rizará el trabajo en comunidades alejadas 
de las grandes urbes, atendiendo a las 
necesidades más urgentes.

Entre los avances, el gobernador elec-
to en rueda de prensa anunció que Da-
niela Mier Bañuelos, será la futura sub-
secretaria de Igualdad Sustantiva, como 
una posición clave para impulsar políticas 
de igualdad y apoyo a los derechos de las 
mujeres en el Estado. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- Con la presencia de más 
de 20 expositores y artesanos de las 17 
juntas auxiliares se lleva a cabo la Expo 
Artesanal Navideña 2024 en la Coordi-
nación de las Regidurías, donde el pre-
sidente municipal, Pepe Chedraui Budib, 
resaltó la importancia de este sector en 
beneficio de la economía de las familias 
poblanas. 

Destacó la importancia de abrir es-
pacios para que pobladores de estas 
demarcaciones puedan comercializar 
sus productos y generar lazos empre-
sariales a fin de promover su trabajo y 
el de sus familias. 

los servicios públicos que requieran, 
mediante el trabajo coordinado y cons-
tante comunicación con los presidentes 
auxiliares. 

“Es un gusto poder compartir estos 
espacios para todos los productores. 
Qué sea un gran inicio de las festivi-
dades navideñas”, expresó el alcalde 
al tiempo de reconocer la iniciativa del 
regidor Andrés Cerón Salas, presidente 
de la Comisión de Desarrollo y Gestión 
Rural por promover la Expo. 

Por su parte, Cerón Salas agradeció 
la apertura de estos espacios para fo-
mentar el consumo local y el trabajo que 
dignifica la vida de las y los poblanos, así 
como la importancia de las y los artesa-
nos del estado y de la capital. La Expo 
Artesanal Navideña 2024 se realiza los 
días 02 y 03 de diciembre en la Coordi-
nación de las Regidurías ubicada en la 4 
Oriente número 11 en el Centro Históri-
co, de 09:00 a 17:00 horas. 

               °REDACCIÓN

Afirmó que el Gobierno de la Ciu-
dad trabaja en beneficio de las familias 

poblanas y destacó que las juntas au-
xiliares recibirán atención prioritaria en 
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Finanzas da por perdidos 
los 600 mdp mal invertidos 
en el Banco Accendo

Finanzas advierte daños económicos a Puebla si Trump aplica aranceles

ARMENTA RECIBIRÁ 
PROYECTOS YA LICITADOS, 
PERO DEPENDERÁ DE SU 
GOBIERNO ACEPTARLAS
Puebla, Pue. La administración de 
Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, dejará tres proyectos que ya se 
licitaron, y dependerá de la decisión 
de la gestión de Alejandro Armenta 
Mier, el aceptarlas, rechazarlas o mo-
dificarlas, según el titular de la Secre-
taría de Infraestructura, Luis Roberto 
Tenorio García. 

De acuerdo a la explicación de 
Luis Roberto Tenorio García, los pro-
yectos que ya fueron licitados son:

La rehabilitación de la lateral de la 
Recta Cholula

La ampliación del Bulevar Atlixco
La construcción del Paso Superior 

Vehicular Hermanos Serdán y calle 
Francisco Villa. 

"La decisión de sí se ejecutan más 
obras, será a la siguiente administra-
ción, por parte de nosotros tenemos 
tres proyectos ejecutivos que ya se 
licitaron, que es la rehabilitación de la 
lateral de la Recta Cholula, la amplia-
ción del Bulevar Atlixco, y la construc-
ción del Paso Superior Vehicular Her-
manos Serdán y calle Francisco Villa, 
ya corresponderá a la siguiente admi-
nistración si lo retoman", declaró. 

El secretario enfatizó que duran-
te estos dos años de administración, 
se impulsaron diferencias proyectos, 
como la rehabilitación de vialidades, 
la nueva sede del Congreso y una 
nueva red de transporte articulado. 

Además, dijo que hay garantía 
económica para cubrir y continuar 
con los 687 programas y proyectos 
que permanecerán en la siguiente 
administración estatal. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. No hay certeza en que 
se logre recuperar los 600 millones de 
pesos que se perdieron en una inver-
sión fallida, realizada durante la gestión 
del exgobernador, Luis Miguel Barbosa 
Huerta, a banco Accendo, según lo dio 
a conocer Josefina Morales Guerrero, 
titular de la Secretaría de Finanzas. 

La funcionaria estatal argumentó 
que actualmente, la dependencia a su 
cargo no tiene información específica 
sobre cómo ha ido avanzando la inves-
tigación a dicha firma bancaria, por tal 
motivo, no se puede asegurar una recu-
peración de lo invertido anteriormente. 

Josefina Morales dijo que el gobier-
no federal, es el responsable de deter-
minar si se puede aplicar una recupe-

ración del recurso que se perdió, en la 
gestión de Miguel Barbosa Huerta. 

No hay certeza de recuperar los 600 
mdp mal invertidos en el Banco Accen-
do: Finanzas

"En lo que se refiere a Accendo, la 
resolución no depende a una autoridad 
estatal, dependemos de una autoridad 
federal, y los tiempos son mecanismos 
que ellos mismos deciden y llevan su 
tiempo, si hay una posibilidad, sería 
mentir, no sabemos, esperemos que 
sea favorable en lo que se resuelvan, 
en este momento se tiene un descono-
cimiento total, porque dependemos de 
una autoridad que no es estatal, es fe-
deral", dijo. 

Con relación a la deuda pública, co-

mentó que después una reestructura en 
los meses de julio y agosto del 2023, se 
generó una disminución en el pago de in-
tereses que iniciaron en septiembre del 
mismo año, de tal manera que se proyec-
ta una ahorro de más de 70 millones de 
pesos. 

Además, en 2022 se realizó la res-
tructuración del contrato de Centro Inte-
gral de Servicios CIS, donde se logró una 
reducción total en la contraprestación 
por servicios de 362 millones de pesos, 
donde se incluye Impuesto sobre el Valor 
Añadido (IVA). 

En conjunto hay un ahorro de 432.8 
millones de pesos, por la restructuración 
de la deuda y del CIS, de acuerdo el infor-
me de la secretaria.  °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Las nuevas medidas 
económicas que imponga el presiden-
te electo de Estados Unidos Donald 
Trump, sí afectarán a Puebla directa-
mente en la recaudación de impuestos, 
según lo dio a conocer Josefina Mora-
les Guerrero, titular de la Secretaría de 
Finanzas. 

La funcionaria estatal consideró que 
habrá ajustes que no estarán favore-
ciendo a Puebla, principalmente en el 
crecimiento económico, para inversión 
local, y en la recaudación del gobierno, 
si tiene prevista una disminución del 
porcentaje, sin embargo, no comentó 
una cifra. 

"El escenario para el 2025, respeto 
al tema de los recursos, es un escena-
rio, lo vemos desde el desarrollo del 
crecimiento económico y es una varia-
ble que marca los recursos que pudiera 
tener, no sólo el Estado de Puebla, sino 

las diferentes entidades Federativas y 
comentar que sí es un escenario crítico, 
el crecimiento de la economía, implica 
que no tendríamos una recaudación fa-
vorable", acotó. 

Ante esta situación, Josefina Mora-

les dijo que será necesario implementar 
una medida de prevención, para evitar 
una disminución en los niveles de re-
caudación, para la gestión del goberna-
dor en turno, Alejandro Armenta Mier. 

"Para el Estado de Puebla y el ma-

LA FUNCIONARIA ESTATAL 
CONSIDERÓ QUE HABRÁ 
AJUSTES QUE NO ESTARÁN 
FAVORECIENDO A PUEBLA, 
PRINCIPALMENTE EN EL 
CRECIMIENTO ECONÓMICO, 
PARA INVERSIÓN LOCAL, 
Y EN LA RECAUDACIÓN 
DEL GOBIERNO, SI TIENE 
PREVISTA UNA DISMINUCIÓN 
DEL PORCENTAJE

nejo de las finanzas, siempre somos 
precavidos y establecemos un techo 
que no necesariamente lo llevamos el 
gasto a nivel de los ingresos que se 
proyectan, con esto lo que hacemos es 
mitigar la posible caída de recursos que 
pudiera tener el Estado", mencionó.

          °SILVINO CUATE
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Huelga en VW Alemania contra cierre 
de plantas y recorte a pensiones

Ayer  lunes cientos de trabajadores de la 
armadora Volkswagen en Alemania ini-
ciaron huelgas escalonadas de dos horas 
en nueve plantas para manifestar su opo-
sición a los recortes salariales y al cierre 
de tres fábricas que la empresa considera 
necesarios para enfrentar la débil deman-
da en el mercado automotriz europeo.

Además del cierre de tres plantas, la 
marca  dio a conocer recortes a las pen-
siones. Los problemas en Volkswagen re-
flejan las luchas que enfrenta la potencia 
económica de la eurozona. La economía 
alemana, fuertemente exportadora, ha es-
tado sufriendo en los últimos años debido a 
la disminución de los pedidos industriales.

VW, por ejemplo, ha visto cómo su 
otrora lucrativo mercado chino se con-
traía rápidamente a medida de que los 
vehículos eléctricos de producción na-
cional se volvían más populares allí. 
Además, los inminentes aranceles de 
la Unión Europea sobre los vehículos 
eléctricos chinos han generado temo-

res de medidas de represalia.

 SITUACIÓN EN PUEBLA 
A finales de noviembre el Sindicato Inde-
pendiente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen (Sitiavw), dio a 
conocer el esquema de pagos a los traba-
jadores que laboraban en el segmento del 
modelo Tiguan, donde se establece que 
los trabajadores que no tengan saldo de 
vacaciones para este año, se les tomará 
a cuenta un día por dos de paro técnico.

Recordemos que el paro técnico inició 
el pasado miércoles 20 de noviembre, 
por lo que, con la información proporcio-
nada por el sindicato quedará finiquitado 
los sueldos de este 2024.

Mediante un comunicado interno, el 
Sitiavw explicó a sus afiliados que los que 
ya no cuenten con vacaciones tendrán un 
paro productivo, donde se les pagará el 
69.64 por ciento semanal y la proporción 
restante se descontará en el pago de 
prestaciones como aguinaldo.

Sin embargo, existe incertidumbre en-
tre los trabajadores debido a que no se 
les explica la manera en que se trabajará 
durante e l2025, pues ha trascendido que 
podrían regresar hasta el mes de abril, lo 
cual desconocen, pues se ha dicho que 
existe un nuevo proyecto en la empresa 
Volkswagen.

Asimismo, los trabajadores se quejaron 
vía redes sociales, debido a que exigen 
mayor información al sindicato, pues, les 
ha generado confusión ya que el viernes 
pasado, en un evento previo al Auto Show 
de Los Ángeles, Volkswagen de México 
anunció de manera formal que se seguirá 
produciendo la Tiguan modelo 2025.

La empresa de origen alemán justifi-
có que dicho modelo es uno de los más 
vendidos en Estados Unidos, por lo que, 
se seguirá produciendo en Puebla, sin 
embargo, los técnicos aseguran que no 
hay suficiente información de la empresa 
al respecto, lo cual les genera confusión 
e incertidumbre. °ALMA MÉNDEZ

RIÑA ENTRE MUJERES 
AMBULANTES DE TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Comerciantes ambulan-
tes que se dedican a la venta de hierbas 
medicinales pasaron de la discusión a los 
golpes, pues todos se dicen dueños de 
un espacio en la calle de Agustín Cacho 
en el municipio de Tehuacán.

El problema es que no solamente 
fueron mujeres, también se involucraron 
algunos hombres y uno de ellos sacó 
de entre sus ropas un arma blanca para 
amenazar a los rivales.

La gresca estuvo a punto de terminar 
en desgracia, pero al lugar arribaron ele-
mentos de seguridad pública y autorida-
des del área de Fomento Comercial para 
calmar los ánimos.

Los clientes y otros comerciantes so-
licitan una solución al asunto porque el 
objetivo es dejar limpia esta área de ven-
dedores ambulantes. °LUZ MARIA ZAYAS
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ABANDONAN FETO EN 
CATEDRAL DE TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Este día fue encon-
trado un feto en la Capilla de la Cate-
dral en Tehuacán.

El aviso llegó al 911 e indicaba so-
bre el hallazgo y solicitaban el apoyo 
de socorristas en el lugar.

Elementos de Seguridad Pública 
fueron los primeros en llegar y acor-
donaron la zona para esperar al per-
sonal de la Fiscalía de Puebla, peritos 
y personal forense.

Por tal hallazgo, la Catedral de 
Tehuacán fue cerrada y los feligreses 
que en ese momento se encontraban 
en el lugar fueron desalojados.

Por el momento no hay acceso a 
este recinto católico de Tehuacán y 
serán las autoridades ministeriales 
quienes autoricen el ingreso de los 
creyentes nuevamente. LUZ MARIA ZAYAS

Inauguran reencarpetamiento del 
Bulevar Forjadores en Cuautlancingo

MOTOCICLISTA SE 
ESTRELLA CONTRA AUTO; 
LO REPORTAN GRAVE
Tecamachalco, Pue. Axel Emmanuel 
N., de 22 años de edad, con domici-
lio en el barrio La Villita de Tecama-
chalco, se estrelló con su motocicleta 
contra un auto.

El aparatoso accidente provocó 
que la víctima quedara con serias 
lesiones. Al lugar arribaron personal 
de tránsito, elementos de Protección 
Civil y Paramédicos para brindar el 
apoyo al lesionado.

Tras ser estabilizado por los soco-
rristas, Axel Emmanuel fue trasladado 
al Hospital General de Tecamachalco 
para su pronta atención su estado de 
salud, sin embargo, su estado de sa-
lud fue reportado como grave.

Hasta el momento se sabe que el 
joven Axel Emmanuel se estrelló con 
un auto que se encontraba detenido, 
pero no se saben las causas por las 
cuales perdió el control de su motoci-
cleta. LUZ MARIA ZAYAS

Cuautlancingo, Pue. “Más que la entrega 
de una obra, el Gobernador, Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina, nos ha dado 
una muestra más de gentileza con la 
gente de Puebla; le estoy muy agradeci-
do porque con voluntad y el corazón en el 
pueblo, es que fue posible la realización 
de ésta obra en beneficio de los ciudada-
nos”, expresó Omar Muñoz, presidente 
municipal de Cuautlancingo, durante la 
inauguración del reencarpetamiento del 
bulevar Forjadores, a cargo del Gobierno 
del Estado y cuya inversión fue de 29.1 
millones de pesos.

Ante el mandatario estatal, refirió que 
es quien más ha invertido en municipios 
y que les deja la vara alta a todos los al-
caldes “con amabilidad, ha hecho un gran 
trabajo y con ello nos ha puesto el ejem-
plo de cómo debemos actuar. Si hay una 
palabra que define a nuestro gobernador 
es la de valentía, para poder entregarnos 
de corazón y mente frente a las causas 
más nobles y ese ejemplo nos lo llevamos 
para poder conducirnos correctamente y 

poder cumplirle de manera ecuánime al 
pueblo que nos dio el cargo que hoy re-
presentamos”.

En su intervención, el gobernador ra-
tificó su compromiso con los 217 munici-
pios que conforman la entidad poblana 
y destacó la importancia de trabajar de 
cerca con la gente para que se pueda 
transformar el rostro de las comunida-
des, “agradezco la anfitrionía del alcalde 
Omar Muñoz así como la presencia de 
los presidentes Pepe Chedraui de Pue-
bla y Tonantzin Fernández de San Pedro 
Cholula”.

“Tenemos más obras que entregar 
que días de lo que resta de mi gobierno, 
por ello hoy llevamos a cabo ésta inaugu-
ración colectiva. Invertir en los municipios 
es conectar corazones y brindar mayores 
oportunidades para que todos tengan las 
mismas condiciones de igualdad y de jus-
ticia social; hemos sido el gobierno que 
más inversión ha hecho, incluso más que 
en sexenios completos, pero el puente 
más importante que construimos fue el 

de la unidad de la gran familia poblana”.
“Les pido a los ciudadanos que cami-

nen junto a los alcaldes y a ellos les pido 
que no se olviden de sus compromisos 
de campaña, que actúen como si siguie-
ran en ella y atienden al pueblo como se 
merece”.

Por su parte, el edil Omar Muñoz instó 
a sus homólogos de Puebla y San Pedro 
Cholula, a recuperar las áreas limítrofes y 
llevar los programas sociales a las zonas 
más alejadas de los municipios.

 “Debemos poner todo de nuestra parte 
en beneficio del pueblo libre; nos dejaron 
un hoyo financiero terrible pero estando 
unidos con corazón de servicio, lograre-
mos generar políticas públicas y proyectos 
para las áreas más olvidadas. Tenemos 
una gran responsabilidad por delante, 
pero sobre todo debemos poner empeño 
en todo lo que realizamos”, finalizó.

En el evento estuvieron presentes las 
diputadas locales por el Distrito 9, Norma 
Pimentel y por el distrito 4 Esther Martí-
nez. REDACCIÓN

Atlixco realizó la primera Carrera del Perro 2024

Atlixco, Pue. Contando con una alta par-
ticipación de las familias atlixquenses,  el 
Ayuntamiento a través de la Secretaría 
de Bienestar llevó a cabo la Primera edi-
ción de la Carrera del Perro 2024 en el 
campo deportivo La Alfonsina el pasado 
domingo 01 de diciembre en punto de las 
8 horas, informó la alcaldesa, Ariadna 
Ayala Camarillo.

Previo al arranque de la Carrera del 
Perro 2024, la presidenta municipal de 
Atlixco, Ariadna Ayala Camarillo celebró 
el entusiasmo y participación de las per-
sonas que acudieron con sus canes y a 
la par, llamó a la ciudadanía en general 
a cuidar de sus mascotas llevándolos las 
jornadas de vacunación y esterilización.

“Increíble jornada llena de amor y 

energía. La primera Carrera del Perro 
fue un éxito gracias a todos los peludos 
y sus humanos que participaron. Juntos 
demostramos que el amor por nuestros 
amigos de cuatro patitas nos mueve”, ex-
presó.

Cabe mencionar que en la Secretaría 
de Bienestar del Municipal a través del 
Centro Municipal de Adopción y Bien-
estar Animal impulsa diversas acciones 
como las jornadas de Esterilización, Va-
cunación, Consultas Veterinarias, despa-
rasitaciones, entre otros servicios gratui-
tos directamente a las colonias y juntas 
auxiliares.

A decir de la alcaldesa, Ariadna Ayala, 
estas acciones no sólo ayudan a aminorar 
la sobrepoblación de animales domésti-
cos, sino que además buscan prevenir 
el abandono y reducir las enfermedades 
gastrointestinales transmitidas por las he-
ces de perros y gatos. PAOLA AROCHE
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JOVEN SE RESISTE A SER 
ASALTADO Y LO MATAN EN 
TEXMELUCAN
Texmelucan, Pue. Un joven vecino de 
San Juan Tuxco, fue asesinado, luego 
de que sujetos armados, le dispararon 
para robarle su motocicleta en calles 
de esta comunidad en el municipio de 
Texmelucan.

Los hechos ocurrieron en el cruce 
de las calles Insurgentes esquina con 
Independencia de la citada población.

Se supo que el ahora occiso viaja-
ba junto a su primo en una motocicleta, 
cuando fueron interceptados por un par 
de ladrones, quienes les exigieron les 
entregarán la unidad.

El ahora fallecido se habría opuesto 
a entregar la unidad, hecho que generó 
que los maleantes le dispararon y lue-
go de esto huyeron.

En la vía pública quedó hombre y 
poco después arribaron los paramédi-
cos y los policías, sin embargo el joven 
ya había fallecido.

Fue durante la madrugada que la 
Fiscalía General del Estado y el Ser-
vicio Médico Forense, realizaron el le-
vantamiento del cadáver. CAROLINA GALINDO

Conductor y taxistas aplican 
RAPIÑA en tráiler volcado en 
Jalpan; conductor atrapado
Jalpan. Pue- La mañana de este vier-
nes, a las 06:30 horas, se registró la 
volcadura de un tráiler que transporta-
ba tela de alambre en la carretera fe-
deral Pachuca - Tuxpan, a la altura del 
kilómetro 154+00, en el tramo que va 
del paraje conocido como La Cuchilla a 
la población de Piedras Negras. 

El tráiler, de la marca Kenworth y de 
color blanco, quedó volcado sobre su 
costado, con las llantas hacia arriba, 
sin embargo y pese a la gravedad del 
accidente, el acto de rapiña no se hizo 
esperar.

Taxistas y propietarios de vehículos 
particulares se apoderaron de los rollos 
de tela de alambre que se encontraban 
esparcidos sobre el acotamiento y la 
carretera. Los saqueadores ignoraron 
por completo al conductor, quien per-
manecía atrapado en el interior de la 
cabina del tractocamión.

Al lugar llegaron rápidamente los 
servicios de emergencia para brindar 
atención prehospitalaria al conductor 
del tráiler, aunque el robo del material 

fue la principal preocupación de los su-
jetos presentes en el lugar.

Las autoridades locales ya investi-

gan el incidente y buscan identificar a 
los responsables del saqueo. 

           ADÁN GONZÁLEZ
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Salud

esos son “pensamientos equivoca-
dos” de generaciones anteriores. Lo 
principal para la joven es que a su 
pequeña hija no le falte educación, 
alimentación y recreación para cre-
cer en un ambiente sano. En cuanto 
a la escuela, María José asegura que 
optará por inscribir a Camila en una 
institución privada, pero no religio-
sa, ya que, aunque ella es católica, 
prefiere que sea su hija quien decida 
en qué creer.

DIANA NO TEME AL 
DESARROLLO COMO MUJER
DIANA TIENE 24 AÑOS Y ES MADRE DE 
tiempo completo; sin embargo, 
cuenta que tiene un pasatiempo que 
al mismo tiempo es un negocio: ven-
der paninis y galletas a una cafetería. 
Ello no interfiere a la hora de mater-
nar porque la preparación y entrega 
de sus productos se realizan antes de 
las 8 de la mañana, cuando su peque-
ña aún duerme.

La joven se casó a los 18 años, 
pero ni ella ni su esposo estaban 
apresurados en ser padres, por ello 
apenas hace un año cuatro meses 
nació su bebé.

Diana dice que sabe perfectamen-
te que no “encaja” con los estándares 
de la generación Z, la cual rehúye a 
la maternidad en la mayoría de los 
casos porque quieren dedicarse a 
la diversión y a desarrollarse labo-
ralmente. “Sí me costó el cambio, sí 
sacrificas parte de tu vida. Soy joven 
y veo a mis amigas que están en co-
sas completamente diferentes, pero 
me fascina ser mamá porque tengo 
mucha energía para criar a mi bebé”, 
comenta a este medio.

No obstante, Diana no ha dejado 
del todo su vida personal; aunque no 
gusta de ir a fiestas constantemente, 
no le pesa y de vez cuando se organi-
za y puede asistir a alguna.

para poder estar satisfecha y aten-
der a su hija. La chica comenta que, 
en cuanto a la crianza, su lema es y 
será: “En una mano la libertad y en 
otra la responsabilidad”. Ella le hará 
saber a su hija que puede tomar sus 
decisiones llegado el momento, pero 
que en todas habrá una consecuen-
cia buena o mala.

“Sí soltarla para que conozca, pero 
también pondré reglas y límites en 
su vida diaria”, añade. Sobre los co-
nocimientos sobre sexualidad, la 
orientación de género, el feminismo 
y la religión, considera que hablará 
ampliamente con ella, a compara-
ción de sus padres y abuelos, que 
convirtieron en “tabúes” estos temas 
importantes en el desarrollo de los 
jóvenes de la generación Z.

La joven madre añade que ella y su 
esposo hablaron ampliamente de lo 
que no les gustaba de la crianza que 
les dieron sus padres con el objetivo 
de coincidir en un nuevo modelo de 
maternidad y paternidad que tam-
bién incluyera lo que sí les gustó de 
sus progenitores. 

Diana asegura que lo indispensa-
ble como madre y esposa es el diálo-

El ejercicio también es parte fun-
damental de sus actividades, pero 
no se atrevía, comenta, a retomarlo 
porque pensaba que su hija era muy 
chiquita para dejarla al cuidado de 
alguien más. No obstante, tras una 
buena organización ahora lo hace y 
sin culpas. 

“Mamá feliz, bebé feliz”, dice Dia-
na después de aceptar que le costó 
mucho manejar “la cruda de madre”, 
es decir, el sentir miedo o culpa por 
querer realizar actividades que eran 
parte de su vida antes de ser madre.

Ahora, tras trabajar en la idea de 
que no es malo ser mamá y mujer 
al mismo tiempo, dedica tiempo y 
espacio a sus actividades personales 

LA MAYORÍA DE LA GENERACIÓN Z no solo no quiere tener hijos, 
sino que tampoco se considera capaz de criar bien. 
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“Ha sido una 
experiencia muy 
dura porque mi 
trabajo es algo que 
construí para mí. 
Amo la maternidad, 
pero no hubo 
manera de tener 
las dos cosas”.
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go y los acuerdos para que la crianza 
sea responsable y sana.

A ALEXA LE PESÓ PAUSAR SU 
DESARROLLO PROFESIONAL
ALEXA DE LA LUZ CANO TIENE 28 
años, vive en Veracruz, México, es 
licenciada en química industrial y 
es madre de un bebé de cinco meses. 
Tras el nacimiento de su hijo, Alexa 
solo trabajó dos meses y tuvo que 
renunciar porque el pequeño no 
se adaptaba a los cuidados de nadie 
que no fuera ella.

La joven madre no tiene temor al 
aceptar que le pesa no haber podido 
mantener su trabajo y ser madre al 
mismo tiempo. “Ha sido una expe-
riencia muy dura porque mi trabajo 
es algo que construí para mí. Amo la 
maternidad, pero no hubo manera 
de tener las dos cosas. Sé que es un 
bien para mi bebé pese a las mil 
emociones que yo pueda sentir tras 
la renuncia laboral”.

Ella siempre afirmó que sería la 
“tía soltera” que consentiría a los so-
brinos y cuidaría de ellos de vez en 
cuando. Lo pensó porque asegura es 
un pensamiento de la generación Z y 
como parte de esta solo quería liber-
tad, sin ataduras o responsabilidades 
extras a su persona. 

Hoy que es madre lo ve como 
una nueva experiencia y asegura 
que la mayoría de la generación Z 
no solo no quiere tener hijos, sino 
que tampoco se considera capaz 
de hacerlo bien. “Muchos prefieren 
tener mascotas, no está mal, evitan 
lo demandante que es el cuidado 
de un ser humano y su formación”, 
explica.

La joven fue cuestionada por ser 
madre. Cuenta que le dijeron que 
su vida había terminado; empero, su 
mamá le inculcó la idea de que tener 
un hijo no significa estancarse.

En un par de años más Alexa pla-
nea disfrutar su vida de soltera, re-
tomar la profesional e incluso tener 
en algún momento una pareja, sin 
dejar de desatender su maternidad. 
En cuanto a la educación y crianza 
de su hijo, Alexa dice que no piensa 
repetir la que ella tuvo porque “fue 
demasiado estricta”. 

“Me enseñaron a que yo no podía 
llorar y si lo hacía estaba mal. Sin em-
bargo, soy de la generación de cristal 
y me caracterizo por llorar, por ex-
presarme, por decir lo que me afecta”.

La joven es contundente al confir-
mar que no quiere que su bebé per-

LAS GEN Z QUE DECIDIERON TENER HIJOS están decididas 
a ser un referente para las generaciones anteriores y posteriores.

tenezca a una “segunda generación 
de cristal”, pero sí que tenga valores, 
principios y que exprese sus senti-
mientos y no se reprima.

El apego tampoco es una opción 
para Alexa, pues quiere ser cercana a 
su hijo, hablar de distintos temas sin 
juzgar o reprimir y que se desenvuel-
va sin estar todo el tiempo pegado a 
su madre.

Las mujeres de la generación Z 
que decidieron tener hijos están de-
cididas a ser un referente para las ge-
neraciones anteriores y posteriores. 
Buscan crear seres humanos fuertes, 
auténticos y resilientes. 

20-23 Madres Gen Z.indd   23 11/11/24   17:57
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A ALEXA LE PESÓ PAUSAR SU 
DESARROLLO PROFESIONAL
ALEXA DE LA LUZ CANO TIENE 28 
años, vive en Veracruz, México, es 
licenciada en química industrial y 
es madre de un bebé de cinco meses. 
Tras el nacimiento de su hijo, Alexa 
solo trabajó dos meses y tuvo que 
renunciar porque el pequeño no 
se adaptaba a los cuidados de nadie 
que no fuera ella.

La joven madre no tiene temor al 
aceptar que le pesa no haber podido 
mantener su trabajo y ser madre al 
mismo tiempo. “Ha sido una expe-
riencia muy dura porque mi trabajo 
es algo que construí para mí. Amo la 
maternidad, pero no hubo manera 
de tener las dos cosas. Sé que es un 
bien para mi bebé pese a las mil 
emociones que yo pueda sentir tras 
la renuncia laboral”.

Ella siempre afirmó que sería la 
“tía soltera” que consentiría a los so-
brinos y cuidaría de ellos de vez en 
cuando. Lo pensó porque asegura es 
un pensamiento de la generación Z y 
como parte de esta solo quería liber-
tad, sin ataduras o responsabilidades 
extras a su persona. 

Hoy que es madre lo ve como 
una nueva experiencia y asegura 
que la mayoría de la generación Z 
no solo no quiere tener hijos, sino 
que tampoco se considera capaz 
de hacerlo bien. “Muchos prefieren 
tener mascotas, no está mal, evitan 
lo demandante que es el cuidado 
de un ser humano y su formación”, 
explica.

La joven fue cuestionada por ser 
madre. Cuenta que le dijeron que 
su vida había terminado; empero, su 
mamá le inculcó la idea de que tener 
un hijo no significa estancarse.

En un par de años más Alexa pla-
nea disfrutar su vida de soltera, re-
tomar la profesional e incluso tener 
en algún momento una pareja, sin 
dejar de desatender su maternidad. 
En cuanto a la educación y crianza 
de su hijo, Alexa dice que no piensa 
repetir la que ella tuvo porque “fue 
demasiado estricta”. 

“Me enseñaron a que yo no podía 
llorar y si lo hacía estaba mal. Sin em-
bargo, soy de la generación de cristal 
y me caracterizo por llorar, por ex-
presarme, por decir lo que me afecta”.

La joven es contundente al confir-
mar que no quiere que su bebé per-
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a ser un referente para las generaciones anteriores y posteriores.

tenezca a una “segunda generación 
de cristal”, pero sí que tenga valores, 
principios y que exprese sus senti-
mientos y no se reprima.

El apego tampoco es una opción 
para Alexa, pues quiere ser cercana a 
su hijo, hablar de distintos temas sin 
juzgar o reprimir y que se desenvuel-
va sin estar todo el tiempo pegado a 
su madre.

Las mujeres de la generación Z 
que decidieron tener hijos están de-
cididas a ser un referente para las ge-
neraciones anteriores y posteriores. 
Buscan crear seres humanos fuertes, 
auténticos y resilientes. 
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MARÍA JOSÉ, DIANA Y ALEXA SON 
mujeres que pertenecen a la 

generación Z, y aunque este grupo 
poblacional en su mayoría ha recha-
zado la idea de tener hijos, ellas son 
madres y su propósito es una crianza 
con libertad y mayor desapego. 

La generación Z (personas nacidas 
entre 1997 y 2012), también conoci-
da como “generación de cristal”, se 
caracteriza por ser la primera nati-
va digital, es decir, conocen, viven y 
analizan el mundo desde la pantalla 
de un teléfono inteligente. En 
cuanto a lo laboral, vieron 
a sus padres e incluso a sus 
abuelos en condiciones labo-
rales que para ellos son impo-
sibles de aceptar.

Otro de los rasgos de la genera-
ción Z es que apoya las causas de di-
versidad, equidad, cambio climático 
e inclusión, según el estudio “The 
New Human Age”, realizado por la 
consultora Manpower Group. 

MARÍA JOSÉ, UNA 
CHICA QUE NO TUVO 
MIEDO A SER MADRE
MARÍA JOSÉ GUTIÉRREZ ESPEJEL, DE 28 
años, es madre de una niña de un 
año y tres meses. “Yo tenía claro que 

Para ella, suspender la diversión, 
los viajes, los ascensos laborales y 
otros beneficios personales no la 
afectó porque “ya he vivido lo sufi-
ciente ese tipo de experiencias y hoy 
estoy satisfecha. Nunca tuve el mie-
do de ser madre ni pensé que todavía 
me faltaban cosas por hacer”.

No obstante, aclara que ya decidió 
regresar en algún tiempo más a sus 
actividades laborales y personales, 
sin culpa y sin remordimientos por 
dividir su vida entre estas y su hija. 

“Ser madre no está peleado, para 
mí, con seguir desarrollándome 
como mujer. Tendré ciertas restric-
ciones en los primeros tres años de 

sería madre desde que era una ado-
lescente. Sin embargo, no planeé a 
qué edad sería mamá, eso no signifi-
ca que mi hija no fuera deseada y hoy 
muy amada”, comenta a Newsweek en 
Español.

La joven no se arrepiente ni duda 
de su decisión de ser madre porque a 
su edad, asevera, es una mujer madu-
ra, independiente económicamente, 
y en el ámbito profesional se ha desa-
rrollado de forma satisfactoria.

Señala, a su vez, que una de las 
características que la identifican 
como parte de la generación Z es lo 

“sensible” que puede llegar a ser ante 
algunas situaciones sociales o la-
borales que para ella son negativas. 

“No me valen las cosas y debo decir 
que sí me tomo personal cierto tipo 
de situaciones de la vida”. Dicha sen-
sibilidad busca que se replique en 
su hija en cuanto a causas sociales, 
indica. 

Aunque para la generación Z tener 
un hijo significa un sacrificio profe-
sional, emocional y económico, Ma-
ría José, quien no niega que esto es 
real, dice que nunca tuvo dudas de 
poner en pausa sus actividades per-
sonales y laborales para concentrar-
se en la crianza de Camila, su hija. IM
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Aunque la mayoría de la generación Z evita tener hijos, 
quienes le dicen sí a la maternidad creen en una crianza 

con más libertades y menos apego familiar.
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HOMICIDIOS AUMENTARON 6.5 %  
en los dos primeros meses del 
gobierno de Sheinbaum, según 

reporte preliminar
EN LOS DOS PRIMEROS MESES DE GOBIERNO DE LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM HUBO 

278 HOMICIDIOS MÁS QUE EN OCTUBRE Y NOVIEMBRE DE 2023.
POR: OSCAR NOGUEDA ROMERO
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L
os homicidios dolosos crecieron 6.5 % en los dos primeros meses 
de la administración de Claudia Sheinbaum respecto al mismo 
período del año pasado, de acuerdo con el reporte preliminar de 
homicidios del gabinete de seguridad,

Entre octubre y noviembre de este año, según dicho registro, 
se reportaron 4 mil 527 víctimas de homicidios, mientras que en los mis-
mos meses de 2023 fueron 4 mil 249 víctimas. 

Al comparar los asesinatos registrados en noviembre de 2024 con el 
mismo mes del año pasado, el aumento es de 6.3 % , es decir que en este 
año se reportaron 133 homicidios más que en 2023.

Es importante recordar que los datos del informe diario y preliminar 
del gabinete de seguridad  generalmente están por debajo de los que 
registra el Secretariado Ejecutivo, cuyas cifras se espera sean publica-
das a mediados de este mes. 

Según el reporte preliminar, el último día de noviembre se reporta-
ron 91 homicidios a nivel nacional, siendo Guanajuato, Sinaloa y More-
los las entidades con más asesinatos al sumar 11 homicidios cada una.

El 26 de noviembre, 100 militares llegaron a Sinaloa para enfrentar 

la ola de violencia que comenzó el 9 de septiembre y que ha generado 
asesinatos, privaciones de la libertad, robo de autos y afectaciones a 
negocios.

De acuerdo con información del medio Noroeste, el balance desde el 
9 de septiembre hasta el día 30 de noviembre es de:

  506 HOMICIDIOS DOLOSOS
  570 PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD
  MIL 421 VEHÍCULOS ROBADOS
  149 PERSONAS DETENIDAS
  46 PERSONAS ABATIDAS

Además, estos primeros meses se han reportado casos de abusos de 
las Fuerzas Armadas, el asesinato del padre Marcelo Pérez y el recrude-
cimiento de la violencia en Chiapas.

Durante octubre de 2024, el primer mes del gobierno de Claudia 
Sheinbaum, se registró un aumento de 6.6 % de víctimas de homicidios 
dolosos respecto a octubre de 2023, y un incremento en los feminicidios 
de 3 %, de acuerdo con los datos actualizados del Secretariado Ejecuti-
vo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).
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